

Niederschrift über die fünfte ordentliche Sitzung des Studierendenparlaments 2008 der Georg-August-Universität Göttingen

Datum: Dienstag, 17. Juni 2008
Zeit: 19:16 Uhr bis 20:29 Uhr
Ort: ZHG 009

(Stimmberechtigte) Anwesende*:

RCDS (4): Karl Felix Oppermann, Max Otto Graf von Schwerin (ab 19:17 Uhr), Karolin Oppermann, Otto Heinz Hermann Fricke, René Mehnert

ADF (20): Kai Horge Oppermann, Sebastian Ehricht, Andre Dorenbusch, Julie Abt, Ann-Kathrin Sommerfeld, Julian Brommer, Silja-Katharina Haufe, Klaus Kophal (bis 19:45 Uhr) Konstantin Brand, Sven Grünwald, Imke Buß, Eike Frederik Neugebauer (ab 19:36 Uhr), Christiane Hauser (bis 19:25 Uhr), Patrick Schachtebeck, Lars Borchardt, Gerrit Jastorff, Jens Völker, Simone Berndt (ab 20:00 Uhr), Cassandra Wetz, Benjamin Seidel, Jan Philipp Schütte (bis 20:00 Uhr), Heiko Schönfeld, Christian Michaelis, Alexandra-Luana Coman, Heiner Wedeken, Dirk Schuster

LHG (1): *nicht anwesend*

GHG (7): Marie-Christine Kollenrott (bis 20:05 Uhr), Alexander Ertelt, Matthias Müller (ab 19:45 Uhr), Julia Sachs (ab 19:35 Uhr), Sabrina Werner (ab 19:22 Uhr), Christoph Berger, Anke Uffmann

Juso-HSG (5): Katharina Flechsig (ab 19:25 Uhr), Marie-Christine Reinert, Nils Humboldt, Christof Lauer (ab 19:25 Uhr), Daniel Choinovski, Robin Christopher Roth, Martin Güttler (19:45 – 20:00 Uhr)

BB (7): Jason Mansour (ab 19:27 Uhr), Wolf Lohmann (ab 19:21 Uhr), Hilkje Hänel, Christina Ellermann (ab 19:25 Uhr), Ulf Schneidewind (ab 19:42 Uhr), Timm Schwarz (ab 19:17 Uhr)

srk (3): Oliver Kaczuba, Jolle Santen

Gäste: Arne Gerdes, Johannes Füllgrabe, Johannes Schwarz

* Listenweise sortiert nach Vertretungsrang; aufgeführt ist nur, wer in der Anwesenheitsliste eingetragen war; stimmberechtigt waren jeweils die ersten n Anwesenden einer Liste (n = Sitzzahl, siehe Zahl hinter Listenkürzel)

TOP I: Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit

TOP-Beginn: 19:16 Uhr

Andre Dorenbusch (StuPa-Präsident, ADF) begrüßt die anwesenden Parlamentarierinnen und Parlamentarier und stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit fest.

TOP II: Wahl zweier Schriftführerinnen / Schriftführer

TOP-Beginn: :19:17 Uhr

Karolin Oppermann (RCDS) und Karl Felix Oppermann (Finanzreferent, RCDS) werden vorgeschlagen. Beide werden ohne Gegenrede als Schriftführerin bzw. Schriftführer benannt.

TOP III: Beschlussfassung über die endgültige Tagesordnung

TOP-Beginn: 19:19 Uhr

Andre Dorenbusch (StuPa-Präsident, ADF) stellt fest, dass TOP 10 entfallen muss, da der Haushaltsausschuss keine Gelegenheit hatte zu tagen. Er wird in der nächsten Sitzung erneut zur Beratung stehen.

Andre Dorenbusch (StuPa-Präsident, ADF) erklärt ferner, dass das Präsidium den Antrag des AStA zu TOP IX zur Behandlung zulassen werde.

Es gibt keine weiteren Wortbeiträge.

Die Tagesordnung ist mit den genannten Änderungen festgestellt.

TOP IV: Genehmigung der Niederschrift über die vierte ordentliche Sitzung vom 22. Mai 2008

TOP-Beginn: 19:20_ Uhr

Andre Dorenbusch (StuPa-Präsident, ADF) erklärt, dass keine Änderungsanträge zur Niederschrift über die vierte ordentliche Sitzung eingegangen seien.

Es gibt keine weiteren Wortmeldungen.

Die Niederschrift über die vierte ordentliche Sitzung ist damit ohne inhaltliche Änderung genehmigt.

TOP V: Mitteilungen des Präsidiums

TOP-Beginn: 19:20_ Uhr

Andre Dorenbusch (StuPa-Präsident, ADF) teilt dem Parlament wie folgt mit:

- Die Fraktion der ADF hat am 22. Mai 2008 Herrn Christian Midhaelis (ADF) als Mitglied des Haushaltsausschusses des Studierendenparlamentes benannt. Ferner hat sie Herrn Konstantin Brand und Herrn Kai Horge Oppermann (beide ADF) zu Mitgliedern des Sportausschusses des Studierendenparlamentes sowie Herrn Julian Brommer (ADF), Herrn Alexander Börries (LHG), Herrn Sebastian Ehricht (AStA-Vorsitzender, ADF) sowie Frau Franziska B. Friske (RCDS) zu Mitgliedern der Kommission nach LeMSHO benannt. Der Präsident hat die Benannten am 26. Mai 2008 ernannt.
- Die Fraktion der GHG hat am 22. Mai 2008 Herrn Christoph Berger (GHG) als Mitglied der Kommission nach LeMSHO benannt. Der Präsident hat den Benannten am 26. Mai 2008 ernannt.
- Der Präsident wird am Donnerstag, den 03. Juli 2008 um 13 Uhr (Ausschlussfrist) die Tagesordnung zur sechsten ordentlichen Sitzung des Studierendenparlamentes aufstellen und das Benehmen mit seinen Stellvertretern herstellen. Die Sitzung wird voraussichtlich am Montag, den 14. Juli stattfinden und die Entlastung des AStA 2007 zum Gegenstand haben.

Es gibt keine weiteren Wortbeiträge.

TOP VI: Bericht aus dem AStA

TOP-Beginn: 19:21 Uhr

Sebastian Ehricht (AStA-Vorsitzender, ADF) verweist auf den schriftlich vorliegenden ‚Vierten Bericht aus dem AStA‘. Er sei seit dem Wochenende den Parlamentariern zugänglich. Sebastian führt ergänzend aus, dass vor kurzem der fzs einen Rahmenvertrag mit der GEMA geschlossen habe, so dass Mitgliedsstudierendenschaften zukünftig 20% Ermäßigung erhalten. Am Nachmittag habe sich der AStA mit dem Leiter der SUB getroffen, um den Alltag der Studierenden in Hinblick auf die Bibliotheksnutzung zu verbessern. Die SUB sei gerade in einer Umbruchphase. Im Erdgeschoss sollen evtl. Lernräume geschaffen werden, da viele vorhandene Angebote nicht mehr genutzt werden.

Die LeMSO-Kommission habe am Nachmittag getagt. Von 63 Anträgen seien 43 angenommen, davon 9 von Schwerbehinderten.

Sebastian dankt der ADF- und der RCDS-Fraktion und kritisiert die Arbeit der Opposition. Er bekräftigt die Wichtigkeit der Oppositionsarbeit, stellt aber fest, dass der offene Brief an den AStA hinsichtlich des VG-Kellers vornehmlich aus Polemik bestehe. Eine konstruktive Kritik sei diesem Brief nicht zu entnehmen. Insbesondere die Unterschriften-Liste sei in Bezug auf die Agrar-Fachschaft gefälscht. Auch die Fachschaft Chemie habe sich von der generellen Kritik an dem VG-Raum distanziert. Die Unterschrift sei ein Fehler einer Einzelperson gewesen. Ähnliches habe die Fachschaft Medizin und die der Theologie erklärt. Der AStA-Vorsitzende richtet sich an die JuSo-Fraktion, insbesondere an Nils Humboldt, und kritisiert dessen Mitarbeit an dem Brief vor dem Hintergrund seiner vorherigen Beteiligung u.a. an der Getränke-Verkostung.

Dem AStA sei ferner eine Resolution einer Vollversammlung von Studierenden der Psychologie zugegangen. Sebastian kritisiert, dass kein AStA-Mitglied auf die Vollversammlung eingeladen gewesen und so eine faire Auseinandersetzung mit dem Thema nicht möglich gewesen sei.

Sebastian erklärt, dass er stets versucht habe, offene Diskussionen zu ermöglichen. Seiner Meinung nach sei die Opposition nicht an einer solchen interessiert. Er bekräftigt noch einmal, dass der VG-Keller ein sehr gutes Projekt sei.

Es gibt keine Nachfragen zum Bericht.

TOP VII: Fragen an den AStA

TOP-Beginn: 19:33 Uhr

Nils Humboldt (Juso-HSG) verneint, dass er den erwähnten offenen Brief geschrieben habe, erklärt aber, dass er ihn unterstütze. Seine Anwesenheit bei der Bierverskostung erkläre sich aus der damaligen Unsicherheit der JuSo-Fraktion bzgl. der Haltung zum VG-Keller. Mittlerweile habe sich die Fraktion aber gegen das Projekt entschieden. Der offene Brief zeige die Ablehnung der Studierendenschaft im Allgemeinen.

Wolf Lohmann (BB) fragt nach, wer den VG-Raum nun nutzen werde, da die Fachschaften das Projekt ja anscheinend ablehnten. Sebastian Ehricht (AStA-Vorsitzender, ADF) bekräftigt seine vorherigen Ausführungen.

Robin Roth (Juso-HSG) fragt, warum im Campus Calendar die vorverlegte Rückmeldefrist nicht vermerkt sei. Sebastian Ehricht (AStA-Vorsitzender, ADF) entschuldigt dies als redaktionellen Fehler und ergänzt, dass das Sozialreferat sich mit der Universität um Härtefallregelungen bemühe.

Ein Parlamentarier fragt, ob es richtig sei, dass Mitglieder der ADF sich vor dem offiziellen Vorverkauf bereits Karten für die EM-Übertragung sichern konnten. Sebastian Ehricht (AStA-Vorsitzender, ADF) verneint dies und erklärt, dass die Möglichkeit lediglich für Mitarbeiter im Rahmen des EM-Projektes in begrenztem Rahmen eröffnet worden sei.

Wolf Lohmann fragt, wie viele Studierende sich nicht zurückmeldeten. Sebastian (AStA-Vorsitzender, ADF) will versuchen, entsprechende Zahlen zur nächsten Sitzung mitzubringen.

Hilkje Hänel (BB) fragt, ob es richtig sei, dass im VG-Raum ein begehrter Kühlschrank vorgesehen sei, und ob dieser auch beheizt werden könne. Sebastian Ehricht (AStA-Vorsitzender, ADF) erklärt, dass ein Kühlraum vorgesehen und sinnvoll sei.

Es gibt keine weiteren Wortbeiträge.

TOP VIII: Aussprache zum Bericht aus dem AStA

TOP-Beginn: 19:44 Uhr

Nils Humboldt (Juso-HSG) erkundigt sich, wie sich in Punkt 7a des Berichts aus dem AStA der Preis zusammensetze. Sebastian Ehricht (AStA-Vorsitzender, ADF) führt aus, dass der Hauptteil durch die Gage beansprucht werde.

Jolle Santen (srk) fragt nach, welche Kampagne laut AStA-Bericht unterstützt werde. Sebastian Ehricht (AStA-Vorsitzender, ADF) führt aus, dass es sich um eine Kampagne der Studierendenschaft der LMU München gegen Studiengebühren handle. Diese arbeite v.a. mit Plakaten. Jolle fragt weiter, ob es möglich sei, die Motive auf der AStA-Homepage zu veröffentlichen. Sebastian erklärt, dass der AStA beschlossen habe, die Rechte an den Motiven zu erwerben.

Es gibt keine Wortbeiträge.

TOP IX: VG-Keller – Antrag des AStA

TOP-Beginn: 19:48 Uhr

Andre Dorenbusch (StuPa-Präsident, ADF) erklärt, dass der Antrag wie gewöhnlich in drei Lesungen behandelt werde. Er bittet darum, angesichts der Bekanntheit der Vorlage aus den vorherigen beiden Sitzungen auf unnötige Wiederholungen in der Debatte zu verzichten.

Beginn Erste Lesung: 19:49 Uhr

Sebastian Ehricht (AStA-Vorsitzender, ADF) stellt den Antrag des AStA vor. Er führt dazu aus, dass es im Wesentlichen der in der vierten Sitzung behandelte Antrag sei. Der Unterschied sei, dass der Antrag bis zum 31. März befristet sei.

Es gibt keine weiteren Wortbeiträge.

Beginn Zweite Lesung: 19:50 Uhr

Andre Dorenbusch (StuPa-Präsident, ADF) stellt fest, dass keine Änderungsanträge zur Vorlage des AStA eingegangen sind. Er weist ferner darauf hin, dass die Vorlage noch Überarbeitungen redaktioneller Art bedürfe, welche jedoch nicht Gegenstand eines parlamentarischen Beschlusses sein müssen.

Beginn Dritte Lesung: 19:50 Uhr

Andre Dorenbusch (StuPa-Präsident, ADF) bittet um Beiträge zur Schlussdebatte.

Nils Humboldt (Juso-HSG) erinnert daran, dass ein Großteil der Fachschaften das Projekt ablehne und fordert ADF und RCDS auf, das Projekt fallen zu lassen.

Es gibt keine weiteren Wortbeiträge.

Ende Dritte Lesung: 19:51 Uhr

Andre Dorenbusch (StuPa-Präsident, ADF) erteilt dem AStA als Antragsteller das Schlusswort. Der Antragssteller verzichtet.

GO-Antrag (19:52 Uhr):

Nils Humboldt (Juso-HSG) beantragt geheime Abstimmung.

Abstimmungsbeginn: 19:52 Uhr

Es wird geheim abgestimmt (Abstimmung 22).

Abstimmungsabbruch: 19:53 Uhr

Andre Dorenbusch (StuPa-Präsident, ADF) bricht den Abstimmungsgang aus formalen Gründen ab, da anwesende Mitglieder des Präsidiums nicht als anwesend verzeichnet seien. Das Verzeichnis der Anwesenden wird aktualisiert.

Abstimmungsbeginn: 19:55 Uhr

Es wird geheim abgestimmt (Abstimmung 23).

Sitzungsunterbrechung zur Auszählung: 20:00 Uhr

Wiedereröffnung: 20:03 Uhr

Der Antrag erhält 24 Ja-Stimmen bei 18 Nein-Stimmen und 2 ungültigen Stimmen. Er hat damit die erforderliche einfache Mehrheit erreicht und ist angenommen.

Die bis zum 31. März 2009 befristete Nutzungsvereinbarung zwischen der Studierendenschaft und der Universität über die Überlassung einer Teilfläche im Kellergeschoss des Verfügungsgebäudes hat damit die Zustimmung des Studierendenparlaments gefunden und kann durch den AStA abgeschlossen werden. Ferner ist der AStA ermächtigt, die Nutzung des geplanten Veranstaltungszentrums im Vereinbarungszeitraum nach Maßgabe des Beschlusstextes selbst zu regeln.

TOP X: Wahl zweier Revisorinnen bzw. Revisoren für das Haushaltsjahr 2008

[entfällt]

TOP XI: Wahl zweier studentischer Datenschutzbeauftragter

TOP-Beginn: 20:04 Uhr

Andre Dorenbusch (StuPa-Präsident, ADF) erläutert, dass gemäß Vereinbarung mit der Universität jährlich zwei studentische Datenschutzbeauftragte zu wählen seien, deren Aufgabe vor allem die Gewährleistung der Sicherheit des Studierendenausweises betreffe. Er bitte um Vorschläge zur Wahl.

Konstantin Brand (ADF) schlägt Arne Gerdes und Johannes Füllgrabe vor. Beide sind auch die bisherigen Amtsinhaber.

Es gibt keine weiteren Vorschläge.

Es wird eine Vorstellung der Vorgeschlagenen gewünscht.

Vorstellungsbeginn: 20:06 Uhr

Arne Gerdes stellt sich vor. Er studiere im 8. Semester Mathematik und Physik. Da er das Amt bereits im letzten Jahr erfolgreich bekleidet habe, wolle er dies gerne weiterführen.

Oliver Kaczuba (srk) fragt, ob Arne daran beteiligt gewesen sei, die Chipkarte zu knacken. Dieser verneint dies. Er sei aber davon ausgegangen, dass die Chipkarte knackbar sei.

Ein Parlamentarier fragt nach, was Arne in seiner ersten Amtszeit bewirkt habe. Dieser erklärt, dass er mehrere Sicherheitsprobleme bei Stud.IP gefunden habe. Er habe ferner festgestellt, dass einige FlexNow-Dokumentationen studentische Daten enthielten, die eigentlich hätten gelöscht werden müssen. Es gebe eine jährliche Berichtspflicht der Universität; dieser würde scheinbar nicht nachgekommen, aber es habe kein Auslesen der Protokolldaten stattgefunden. E-Mail-Werbung zum zweiten Studieninformationstag habe unrechtmäßig zahlreiche E-Mail-Adressen enthalten. Ferner habe er selbst auf die mutmaßlich unsichere Verschlüsselung des Mifare Classic Systems hingewiesen.

Nils Humboldt (Juso-HSG) fragt, wie Arne dazu stehe, dass die Universität allen Studierenden eine E-Mail-Adresse zuweisen wolle. Er sehe dies als eine Einschränkung seiner Persönlichkeitsrechte. Arne verweist darauf, dass kein Datenschutz-Problem vorliege; er gehe davon aus, dass es weiterhin möglich sei, eigene E-Mail-Adressen zu verwenden.

Es gibt keine weiteren Fragen.

Vorstellungsbeginn: 20:10 Uhr

Johannes Füllgrabe stellt sich vor. Er verweist auf seine Tätigkeiten im vergangenen Jahr. Er studiere Physik und Chemie auf Lehramt.

Ein Parlamentarier fragt nach, was Johannes in seiner ersten Amtszeit bewirkt habe. Johannes verweist z.B.darauf, dass er Anfragen chinesischer Firmen beantwortet habe. Ferner nehme er z.B. Termine war.

Es gibt keine weiteren Fragen.

Andre Dorenbusch (StuPa-Präsident, ADF) schlägt vor, über beide KandidatInnen in einem Wahlgang abzustimmen. Dazu seien die Stimmzettel mit dem Namen des Kandidaten bzw. der Kandidatin und dem entsprechenden Votum zu versehen. Dabei können insgesamt maximal zwei Ja.-Stimmen abgegeben werden; andernfalls ist der Stimmzettel ungültig.

Jolle Santen (srk) verweist darauf, dass dieses Verfahren bereits im Vorjahr Anwendung gefunden habe, es aber mutmaßlich zu Unregelmäßigkeiten gekommen sei. Sie bittet, dies zu vermeiden.

Beginn Erster Wahlgang: 20:13 Uhr

Es wird geheim abgestimmt (Abstimmung 24).

Sitzungsunterbrechung zur Auszählung: 20:19 Uhr

Wiedereröffnung: 20:23 Uhr

Es erhalten Arne Gerdes 40 Stimmen und Johannes Füllgrabe 37 Stimmen sowie drei Nein-Stimmen bei drei ungültigen Stimmen.

Damit haben Arne Gerdes und Johannes Füllgrabe die erforderliche einfache Mehrheit erreicht und sind zu studentischen Datenschutzbeauftragten für die kommenden 12 Monate bestellt. Arne und Johannes nehmen die Wahl an.

TOP XII: Verschiedenes

TOP-Beginn: 20:26 Uhr

Nils Humboldt (Juso-HSG) fragt, warum die Benutzungsordnung und die Bierbrauerei-Geschichte nicht mehr auf der Tagesordnung stehe. Sebastian Ehrlich (AStA-Vorsitzender, ADF) erläutert, dass eine Abstimmung nicht mehr nötig sei und der AStA die Dinge selbst regeln könne.

Karolin Oppermann (RCDS) regt an, die StuPa-Sitzung künftig nicht vor 20.00 Uhr beginnen zu lassen. Andre Dorenbusch (StuPa-Präsident, ADF) verweist auf die wiederholte Aufforderung des Präsidiums an die Fraktionen, Sitzungszeiten vorzuschlagen; dies sei bislang nicht geschehen.

Es wird angeregt, dass Johannes und Arne in StuPa-Sitzungen über ihre Fortschritte berichten. Andre Dorenbusch (StuPa-Präsident, ADF) erklärt, dass er diese Anregung aufnehmen werde.

Hilke Hänel (BB) gratuliert Karl Felix Oppermann (Finanzreferent, RCDS) nachträglich zum Geburtstag.

Sitzungsende: 20:29 Uhr

Für das Protokoll:

Andre Dorenbusch
(Präsident)

René Mehnert
(stellv. Präsident)

Alexander Ertelt
(stellv. Präsident)

Karolin Oppermann
(Schriftführerin)

Karl Felix Oppermann
(Schriftführer)